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2ª Reunião 
Ordinária de 

2020
15/10/2020

Discussões sobre as ações do Plano Diretor 
de Recursos Hídricos - PDRH do CBH Mogi 
Pardo GD6

O Coordenador da CTPD terá um tempo de 
pronunciamento nas plenárias
para atualizar os conselheiros sobre as metas do Plano 
Diretor
(https://drive.google.com/drive/folders/1xUpyKL2IZHgm2_
2lY6e8OiCybrOyI-1?usp=sharing).
08/07/2021 - Aprovação da deliberação da Câmara 
Técnica do Plano
Diretor - CTPD - Publicada Deliberação 14/2021 que indica 
representantes
do CBH GD6 para recomposição da CTPD
08/07/2021 - Reunião Extraordinária do CBH GD6 para 
Apresentação:
Avaliação, acompanhamento e implementação do PDRH 
GD6 com Allan
(IGAM) - O Comitê deverá preencher as planilhas de ISG e 
indicadores de
IPA (será feito na Câmara Técnica de Plano Diretor 
juntamente com a
Rosângela-IGAM
10/08/2021 - Apresentação do resultado da pesquisa feita 
com os
municípios da bacia referente ao saneamento básico e do 
trabalho que
vem seito feito com a Rosângela - IGAM
18/11/2021 - Recebido ofício 01/2021 da CTPD solicitando 

Concluído 18/11/2021

2ª Reunião 
Ordinária de 

2020
15/10/2020 Discussões sobre a Cobrança dos Recursos 

Hídricos

O Coordenador da CTOC terá um tempo de 
pronunciamento nas plenárias
para atualizar os conselheiros sobre o tema Cobrança pelo 
Uso dos
Recursos Hídricos.
O IGAM encaminhou links com materiais educativos sobre 
os temas:
*Cobrança pelo uso de recursos hídricos; * Outorga; 
*CADERNOS DE
CAPACITAÇÃO – ANA;
17/06/2021 - Aprovação da Deliberação “Ad Referendum” 
nº 12/2021 de
14.05.2021 que altera o nome da CTO para CTOC e dá 
nova atribuição.
10/08/2021 - Wagner - IGAM respondeu as dúvidas 
enviadas pelos

Concluído 14/10/2021
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enviadas pelos
conselheiros sobre o tema Cobrança pelo Uso do Recurso 
Hídrico na
Reunião Ordinária do Comitê
* A conselheira Maria Teresa solicitou que se traga um 
modelo de Comitê
que já está aplicando a cobrança, na próxima reunião
* O coordenador Juvenal, por motivo de sua 
aposentadoria, encaminhou
um ofício comunicando que não poderá mais ser 
coordenador da CTOC,

1ª Reunião 
Extraordinári

a de 2020
04/08/2020 Lançamento e odor na ETE 1

* Alvisi ficou de passar para o DMAE
 * A conselheira Silvana (DMAE) confirmou com a 
engenheira responsável e disse que estão tomando 
medidas com relação ao mal cheiro. Fez uma 
apresentação sobre as melhorias e que está sendo feito 
diversos estudos de aperfeiçoamento. São problemas 
inerentes quando se estarta uma nova ETE.
 *Não houveram mais denúncias sobre o mal cheiro, 
problema resolvido pelo DMAE.

Concluído

3ª Reunião 
Extraordinári

a de 2020
15/10/2020

Discussão sobre denúncia feita por Sr Valnei, 
representante da
 NARP, referente à água turva em um Córrego 
no município de Santa Rita de
 Caldas

Ações da PMMG, acompanhadas pelo CBH, com reuniões 
convidando o empresário de frituras de batatas. Foi 
atuado e não houve mais denúncias. Enviado ofício nº 
26/2020 em 13/11/2020 para a PMMG solicitando 
informações referentes às denúncias realizadas de 
contaminação nos Rios Taquari e Claros no município de 
Caldas e em um corpo hídrico em Santa Rita de Caldas, 
possivelmente de uma empresa de fritura de batatas. 
Recebemos informações de que a Polícia Militar de Meio 
Ambiente esteve no local das denúncias para averiguar 
possíveis irregularidades. Solicitamos número do Boletim 
de Ocorrência bem como cópia dos mesmos, se possível, 
assim como as providências ocorrentes para 
entendimento e acompanhamento deste Comitê.
 Enviado ofício nº 28/2020 em 19/11/2020 p/ Laboratório 
de Poços de Caldas – LAPOC da Comissão Nacional de 
Energia Nuclear (CNEN) solicitando informações a 
respeito da análise da água esbranquiçada do Rio Taquari 
no município de Caldas. Fomos informados de que a 
Polícia Militar de Meio Ambiente esteve no local da 
denúncia e encaminhou ao laboratório da CNEN amostra 
da água supostamente contaminada. Foi solicitado 
esclarecimentos e informações a respeito das análises da 
amostra. Enviado novamente em 03/02/2021 p/ o Sr. 
Antonio Luiz Quinelato e para Sr. Heber - CNEN cobrando o 

Concluído 12/11/2020



Antonio Luiz Quinelato e para Sr. Heber - CNEN cobrando o 
resultado dos exames da amostra enviada p/ apresentar 

2ª Reunião 
Ordinária de 

2020
15/10/2020

Processo de Outorga nº 
2240.01.0002282/2020-98 requerido pela 
empresa Pollo Engenharia e Incorporações 
Ltda.

Após discussões na CTOC e votação na plenária, a maioria 
dos conselheiros decidiu pela reprovação, porém houve 
um pedido de reconsideração em 11/03/2021 e 
novamente a CTOC reprovou. Porém o CERH decidiu pela 
aprovação em

Concluído

2ª Reunião 
Ordinária de 

2020
15/10/2020

Processo de nº 2240.01.0002285/2020-17 
requerido por Antônio Ângelo Rocha

Após discussões na CTOC e votação na plenária, a maioria 
dos conselheiros decidiu pela reprovação, porém houve 
um pedido de reconsideração em 11/03/2021 e a CTOC 
aprovou. Após nova votação, a plenária aprovou a outorga.

Concluído

2ª Reunião 
Ordinária de 

2020
15/10/2020

Processo de outorga Nº 
2240.01.0003111/2020-25 requerido pela 
empresa Costa do Sol Empreendimentos 
Imobiliários Ltda.

Após discussões na CTOC e votação na plenária, a maioria 
dos conselheiros decidiu pela reprovação, porém houve 
um pedido de reconsideração em 11/03/2021 e 
novamente a CTOC reprovou. Porém o CERH decidiu pela 
aprovação em

Concluído

3ª Reunião 
Extraordinári

a de 2020
12/11/2020

Apresentação Projeto Rede de Vigilância da 
Água sugerido pelos conselheiros Angela 
(CREA/MG) e José Edilberto (APS)

Trata-se de um roteiro e sugestão ao comitê para ser uma 
proposta de inicio de discussão na Câmara Técnica de 
Meio Ambiente. O objetivo do trabalho é “formar uma 
rede de voluntários de observação das águas dos rios da 
Bacia com treinamento para coleta de água para análise”, 
para não continuar acontecendo de chegar uma denúncia, 
quando o evento já ocorreu, e nõ se saber se foi feito 
boletim de ocorrência ou não. Maiores informações 
podem ser vistas na apresentação: 
https://www.youtube.com/watch?v=qdfIY-Un4fw

Concluído 12/11/2020

3ª Reunião 
Extraordinári

a de 2020
12/11/2020

Discussão sobre as questões da Comissão 
Técnica de Acompanhamento da INB

*Enviado ofício solicitando parecer da CNEN, *Ofício 
respondido com o resultado das análises do LAPOC, 
*Enviado os resultados por email a todos os conselheiros
 Convocadas Reunião Extrardinária em 15/09/2021 para 
Deliberação sobre a aprovação de MOÇÃO DE REPÚDIO À 
DECISÃO DA INB (Indústrias Nucleares do Brasil) DE 
TRANSPORTAR REJEITOS RADIOATIVOS (TORTA II) DA 
UNIDADE SANTO AMARO PARA DEPOSITAR NA UTM 
CALDAS-MG; A moção de repúdio foi aprovada e enviada 
por e-mail para todos os destinatários propostos na 
mesma. Somente alguns órgãos enviaram os protocolos de 

Andamento

4ª Reunião 
Extraordinári

a de 2020
04/12/2020

Foi citado o" código de ética do conselheiro" 
durante a reunião. O Parecer da AGE foi 
enviado. O conselheiro José Edilberto 
solicitou o envio deste código de ética

Não existe um código de ética somente para os 
conselheiros e sim para todos os funcionários públicos. 
Link p/ acesso: https://conselhodeetica.mg.gov.br/o-
codigo-de-etica/codigo-de-conduta-etica-do-agente-
publico-e-da-alta-administracao-estadual

Concluído 04/12/2020

4ª Reunião 
Extraordinári

a de 2020
04/12/2020

Aprovação calendário anual de reuniões do 
ano de 2021 Encaminhado ao IGAM para publicação Concluído 04/12/2020



a de 2020
ano de 2021

4ª Reunião 
Extraordinári

a de 2020
04/12/2020

Discussão e Autoavaliação do Comitê de 
Bacias Hidrográficas

A resposta dos conselheiros foi enviada ao IGAM em 
01/02/2021 Concluído 01/02/2021

1ª Reunião 
Ordinária de 

2021
11/02/2021

Disponibilizar estudos de agrotóxicos 
presentes nas amostras do DMAE

*Solicitado por ofício parecer do DMAE que disponibilizou 
material que os níveis encontrados estão todos dentro dos 
padrões das portarias vigentes. A resposta foi 
encaminhada por email a todos os conselheiros.

Concluído

1ª Reunião 
Ordinária de 

2021
11/02/2021

Mudança dos móveis do GD-6 do IF para a 
sede do IEF em Poços de Caldas, onde o 
Comitê será instalado

Conversamos com o conselheiro João Luiz de Andradas 
que providenciará um caminhão para trazer os móveis que 
estão em Andradas e buscar os que estão no IF Poços de 
Caldas para levar ao novo escritório do Comitê no prédio 
do IEF. (PANDEMIA ATRAPALHA CONCLUSÃO)
 O Presidente Rogério buscou os móveis e documentos no 
IF em um veículo emprestado pelo DMAE no dia 
28/01/2022 e levou para o prédio do DER/IMA/IEF na Av. 
José Remígio Prézia, 1637 - Santa Rosália - Poços de 
Caldas, onde a auxiliar administrativo está trabalhando 
presencialmente desde o dia 04.01.2022 na sala 
compartilhada com o técnico do IEF, Bruno Furlan 
(conselheiro do GD6). Pelo fato do IEF não poder 
disponibilizar mais uma sala exclusiva para ser a sede do 
Comitê, foi solicitado ao IGAM em 31.01.2022, conforme 
proposto na última reunião da CTMDE, uma intervenção 
junto ao CBH Grande para que este ceda uma sala ao 
Comitê, na casa alugada no Jardim dos Estados em Poços 
de Caldas, onde encontra-se a sede do CBH Grande. Foi 
respondido através de carta da Finatec de 01.02.2022 que 
o Termo de Colaboração firmado com a ANA não prevê a 
cessão de sala para Comitê Estadual junto com o Comitê 
CBH Grande.  
O vice-presidente do Comitê, João Magalhães, que 
também é o atual vice-presidente do CREA/MG ofereceu 
uma sala na casa onde o CRE de Poços de Caldas está 

Andamento

Encaminhado e-mail para os conselheiros manifestarem 
seu interesse em fazer parte do GT
 14/10/2021 - Adequação dos Regimentos Internos (DN 
69/2021) / Processo Eleitoral (elaboração de minuta com 
alterações no RI ref. à Deliberação Normativa CERH nº 
69/2021 que “estabelece normas gerais para subsidiar a 
elaboração dos Regimentos Internos dos Comitês de 
Bacias Hidrográficas, considerando suas competências, 
funções, composição e estrutura”) - Enviado para todos os 



1ª Reunião 
Ordinária

11/02/2021 Escolha dos membros e instuição do grupo de 
trabalho para revisão do Regimento Interno

funções, composição e estrutura”) - Enviado para todos os 
conselheiros sugerirem adequações no RI e a conselheira 
Ângela elaborou a minuta que foi enviada ao setor jurídico 
do IGAM conforme solicitado pelo órgão. Porém, o IGAM 
informou através de e-mail que os CBHs aguardem a 
deliberação de alteração pela CNR/CERH-MG para 
encaminhar o documento para a GECBH. Informaram que 
apresentaram a proposta de alteração também do artigo 
42, alterando o prazo de 180 dias para 240 dias para que 
os CBHs adequem seus Regimentos Internos aos 
procedimentos estabelecidos na referida deliberação. Ou 
seja, o prazo final inicialmente estabelecido para o dia 
26/02/2021 seria prorrogado por mais 60 dias, até 
23/04/2022, levando em consideração que durante os 
meses que antecedem o final/início de novo ano 
habitualmente não ocorrem reuniões plenárias nos CBHs.

Andamento

1ª Reunião 
Ordinária de 

2021
11/02/2021

Proposta de Deliberação Normativa que 
estabelece restrição de uso de água 
subterrânea sulfurosa e termal no âmbito do 
Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes 
Mineiros dos Rios Mogi-Guaçu e Pardo

Conselheira Angela retirou sua proposta infelizmente Concluído

1ª Reunião 
Extraordinári

a
11/03/2021

Aprovação da Deliberação sobre a 
composição do Grupo de Trabalho para 
estudo, correções e contribuições na 
Proposta de Deliberação Normativa Para 
Restrição no Uso de Água Subterrânea no 
Âmbito do Comitê da Bacia Hidrográfica dos 
Afluentes Mineiros dos Rios MogiGuaçu e 
Pardo

Angela retirou sua proposta infelizmente Concluído

2ª Reunião 
Ordinária de 

2021
13/04/2021 Mata do centenário- andamento -denúncia Feita denúncia à Secretaria de Planejamento Concluído

E-mail 14/06/2021

Gustavo Domingues de Souza de 
Jacutinga/MG (aluno de pós graduação em 
Direito Ambiental) solicitou material sobre a 
captação e uso de recursos hídricos em 
Jacutinga

Enviado para todos os conselheiros em 15/06. A 
conselheria Angela respondeu em 19/06 que estes dados 
estão com o IGAM. Enviado e-mail para o IGAM em 21/06 
e o conselheiro Eduardo respondeu em 23/06 que 
desconhece qualquer material organizado para um 
município especificamente sobre captação e uso de 
recursos hídricos, que as outorgas podem ser consultadas 
e são sobre captações e outros usos, mas que não 
conhece nada organizado para o município de Jacutinga e 
disse que ele teria que entrar no site e consultar as 
outorgas que existem no município e encaminhou os links 
para consulta que foram encaminhados ao aluno que 

Concluído 24/06/2021



para consulta que foram encaminhados ao aluno que 
agradeceu em 24/06

2ª Reunião 
Extraordinári

a de 2021
08/07/2021 Áreas sujeitas à restrição de uso

Allan (IGAM) respondeu que as áreas sujeitas à restrição 
de uso, basicamente são as que precisa ter uma atenção 
especial no plano diretor. Disse que a Câmara Técnica vai 
discutir se esta área identificada se torna de restrição de 
uso por tempo ou por tipo de uso ou por uso e ocupação, 
vai depender do que o comitê sugerir. Portanto, a primeira 
opção é o Plano trazer as áreas de restrição de uso e se 
identificarem que as informações não são suficientes, tem 
que ser contratada a revisão.

Andamento

2ª Reunião 
Extraordinári

a de 2021
08/07/2021 Contaminação das água por agrotóxicos

O conselheiro José Edilberto pediu ao Allan (IGAM) que 
falasse sobre esta questão dos agrotóxicos que já foi 
pautado em reuniões anteriores, porém o Allan respondeu 
que pelo horário, seria melhor deixar para tratar na 
reunião da Câmara Técnica.
 O internauta Itaymbere PuriCoroados escreveu no chat da 
reunião: “Gostaria de saber quando a COPASA entregará o 
relatório de contaminação por agrotóxicos na água que 
nos vendem!! O Sul de Minas quase todo nenhuma cidade 
foi avaliada. Posso participar da próxima reunião?”
 SUGESTÃO: Informar ou disponibilizar ná página do GD6 
onde acessara o monitoramento Gerência de 
Monitoramento de Qualidade da Água tem acompanhado, 
que os relatórios anuais já trazem a contaminação por 
tóxicos, mas que seria melhor coletar informações 
atualizadas

Andamento

E-mail 15/07/2021

Prof. Dr. Danilo Rothberg da Unesp - 
Universidade Estadual Paulista enviou e-mail 
solicitando uma entrevista com os membros 
da diretoria sobre “Comunicação pública e 
governança das águas: mapeamento, 
diagnóstico e aperfeiçoamento”. 

Rogério agendou para o dia 25/08/2021 às 9:30 com a 
pesquisadora Juliana Luiza de Almeida. Participaram: 
Rogério, Eduardo (IGAM) e 

Concluído 25/8/2021

4ª Reunião 
Ordinária de 

2021
10/08/2021

Apresentação de dúvidas sobre a 
participação do GD6 em Comissões e Grupos 
de Trabalhos externos ao Comitê. Demandas 
extras comitês - Contextualização dos 
Conselheiros que estão nestas 
representações, José Edilberto Resende e 
Irinéia Ardissom;

Será decidido na próxima reunião se os conselheiros 
continuarão representando o CBH na Comissão das Águas 
da Câmara Municipal de Poços de Caldas
 14/10/2021 - Após unanimidade da plenária para que o 
Comitê não participe mais da Comissão das Águas, 
enviamos ofício 31/2021 para a CMPC informando a 
decisão.

Concluído 25/10/2021

E-mail 29/9/2021

Pr. Melquezedech Moura - pesquisador do 
Doutorado em Administração da 
Universidade Vale do Rio dos Sinos solicitou Rogério fez a entrevista em 07/10/2021 Concluído 7/10/2021



E-mail 29/9/2021 Universidade Vale do Rio dos Sinos solicitou 
uma entrevista online de 30 minutos com o 
Presidente do Comitê para pesquisa sobre as 
funções do Comitê de Bacia Hidrográfica

Rogério fez a entrevista em 07/10/2021 Concluído 7/10/2021

5ª Reunião 
Ordinária de 

2021
14/10/2021

Apresentação de proposta de trabalho sobre 
a Mobilização da Sociedade para com o CBH 
GD6

Sobre as reuniões de 2022 ficou definido que as reuniões 
serão mistas, isto é, presencial porém com chamada de 
vídeo ativa. O Comitê votou pela ativação da Câmara 
Técnica de Mobilização, Divulgação e Educação Ambiental 
- CTMDE
 Enviada ao IGAM para publicação a DN 15/2021 EM 
16/11/2021 de recomposição da Câmara Técnica de 
Mobilização, Divulgação e Educação Ambiental - CTMDE

Concluído 16/11/2021

5ª Reunião 
Ordinária de 

2021
14/10/2021

O conselheiro Juvenal solicitou um espaço 
para a Adriana Kfoury da ONG The Nature 
Conservancy apresentar o “Plano 
Conservador da Mantiqueira” na próxima 
reunião de Plenária.

A Diretoria entrou em contato com a Adriana e ela ficou 
de preparar o material para apresentação na 6ª Reunião 
Ordinária em 16/12/2021

Concluído 16/12/2021

6ª Reunião 
Ordinária de 

2021
16/12/2021

Apresentação do "Plano Conservador da 
Mantiqueira" por Adriana Kfoury e Samuel 
Barreto, ambos da The Natural Conservancy - 
TNC

Eles responderam as perguntas de alguns conselheiros e 
dos internautas que estavam assistindo pelo YouTube.
@cidade.rios (A CIDADE QUE ENGOLE RIOS) perguntou: 
Como atuamos em nome do Estado  e Transparência dos 
recursos patrocinadores, qual a garantia que temos de 
impedir Greenwashing? Acrescentando: 
Temos muito interesse em acompanhar o processo do 
Conservador em Poços.
Informar quais são as fontes patrocinadoras do Projeto.
Enviamos o e-mail para Adriana em 16/12/2021 e como 
ela não respondeu, reenviamos em 08/02/2021 a pedido 
do internauta por e-mail e ela nos retornou em 
09/02/2022 com a seguinte resposta: "Não existe 
garantias  para impedir greenwashing, mas uma 
organização pode ter regras/cirtérios para, por exemplo, 
receber doações. Aqui na TNC - uma organização sem fins 
lucrativos, ou ‘sociedade civil organizada’ -  nós temos 
vários critérios e, inclusive, um comitê de avaliação de 
riscos. Não é qualquer empresa que pode fazer doações 
para a TNC. Nos reservamos o direito de dizer não caso 
identifiquemos algo fora de nossos valores. Outro 
mecanismo para evitar greenwashing é poder dizer com 
transparência e abertura o uso do recurso do doador. Cada 
doador nosso recebe relatório descritivo do que 
realizamos, o nosso custo operacional e como executamos 
estes recursos. Dá trabalho organizar todas as 

Andamento

6ª Reunião 
Ordinária de 16/12/2021

Calendário Anual de Reuniões do CBH Mogi 

Enviada DN 17/2021 com o calendário anual das reuniões 
do Comitê em 2022 ao IGAM para publicação:  
file:///C:/Users/5217937- Concluído 23/12/2021



Ordinária de 
2021

16/12/2021
Calendário Anual de Reuniões do CBH Mogi 
Pardo GD6 em 2022 file:///C:/Users/5217937-

0/Downloads/GD6_Deliberacao_17_2021%20(1).pdf
Concluído 23/12/2021

6ª Reunião 
Ordinária de 

2021
16/12/2021

Controle de Frequência dos Conselheiros nas 
reuniões

O conselheiro José Edilberto solicitou uma atenção com 
relação às faltas de conselheiros nas reuniões e foram 
enviados ofícios com alerta de faltas para as seguintes 
entidades: Pref. Mun. Ipuiúna, Pref. Mun. Bom Repouso, 
Sec. Saúde, ASMIPC  
OBS: Foi comunicado a importância da presença dos 
conselheiros para que não haja exclusão da entidade, 
tendo em vista o novo processo eleitoral que acontecerá 
em 2022.  

Andamento

CÂMARA 
TÉCNICA DO 

PLANO 
DIRETOR - 

CTPD

16/12/2021
Discussões sobre as ações do Plano Diretor 
de Recursos Hídricos - PDRH do CBH Mogi 
Pardo GD6

O Coordenador da CTPD terá um tempo de 
pronunciamento nas plenárias para atualizar os 
conselheiros sobre as metas do Plano Diretor
 18/11/2021 - Recebido ofício 01/2021 da CTPD 
solicitando envio de ofício do CBH para o CNEN / INB e 
outros para levantamento de estações pluviométricas da 
bacia
 24/11/2021 - Enviados os ofícios nº 34 a 43/2021 às 
entidades para levantamento das estações 
pluviométricas, fluviométricas e sedimentológicas da 
bacia do GD6;
 16/12/2021 - Apresentação das respostas sobre as 
estações da bacia, bem como dos trabalhos desenvolvidos 
pela CTPD em 2021 pelo coordenador da CTPD e pela 
Rosângela - IGAM que também apresentou o 
planejamento das atividades da CTPD para 2022
 * o conselheiro José Edilberto solicitou uma reunião 
extraordinária em 2022 para repassar as ações do Plano 
Diretor   (VER DEMAIS INFORMAÇÕES NA ABA DA CTPD)

CÂMARA 
TÉCNICA DE 
OUTORGA E 
COBRANÇA - 

CTOC

16/12/2021 Discussões sobre a Cobrança dos Recursos 
Hídricos

O Coordenador da CTOC terá um tempo de 
pronunciamento nas plenárias para atualizar os 
conselheiros sobre a Cobrança pelo Uso dos Recursos 
Hídricos
 16/11/2021 - Enviada ao IGAM para publicação a DN 
16/2021 de 16/11/2021 que altera a composição da 
Câmara Técnica de Outorga e Cobrança. O conselheiro 
Paulo Roberto Pinheiro (suplente da Pref. de Guaxupé) se 
dispôs a ser o novo coordenador (VER DEMAIS 
INFORMAÇÕES NA ABA DA CTOC)

Andamento

CÂMARA 
TÉCNICA DE 
MOBILIZAÇÃ

Discussões sobre as ações de mobilização, 

A coordenadora da CTMDE terá um tempo de 
pronunciamento nas plenárias para atualizar os 
conselheiros sobre as ações de mobilização, divulgação e 



MOBILIZAÇÃ
O, 

DIVULGAÇÃO 
E EDUCAÇÃO 
AMBIENTAL - 

CTMDE

16/12/2021
Discussões sobre as ações de mobilização, 
divulgação e educação ambiental do CBH 
GD6

conselheiros sobre as ações de mobilização, divulgação e 
educação ambiental do Comitê
 16/12/2021 - A coordenadora Irinéia falou sobre a 1ª 
Reunião da CTMDE em 03.11 e os planos de trabalho para 
2022 
 (VER DEMAIS INFORMAÇÕES NA ABA DA CTMDE)

Andamento

1ª Reunião 
Extraordinári

a de 2022
20/4/2022

Coletar os dados atualizados da bacia 
(estações pluviométricas, fluviométricas e 
sedimentológicas)

Enviado e-mail para a Fabrizia, gerente do IGAM, ao que a 
mesma respondeu que  o IGAM não possui estações na 
CH GD6.Sugeriu contato com a ANA e/ou CPRM, para 
informações de estações na região. Entramos em contato 
com o Fernando Silva da CPRM, que passou os dados que 
foram falados na reunião. Foi enviado e-mail a Andréia 
Rodrigues Frois - Gerente do Sistema Estadual da 
Informação em Recursos Hidricos - GEIRH do IGAM que 
informou que atualmente temos disponível a 
Infraestrutura de Dados Espaciais do Sistema Estadual de 
Meio Ambiente e Recursos Hídricos (IDE-SISEMA), que tem 
como objetivo promover adequada organização dos 
processos de geração, armazenamento, acesso, 
compartilhamento, disseminação e uso dos dados 
geoespaciais oriundos das atividades, programas e 
projetos ambientais e de recursos hídricos desenvolvidos 
pela Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável e seus órgãos e entidades 
vinculados (Disponível no link: 
https://idesisema.meioambiente.mg.gov.br/webgis). 
Rosângela do IGAM informou em 18/05 que o IGAM está 
organizando um evento junto com a SEMAD online para 
todos os Comitês que também estão com esta mesma 
demanda e que vai tratar do Sistema de Informações no 
geral. Está previsto para acontecer no dia 25/05  

Andamento

1ª Reunião 
Extraordinári

a de 2022
20/4/2022

Alinhamento do PDRH com o PERH e o PNRH 
e os planos municipais de saneamento 
básico

Fazer pesquisa atualizada com todos os municípios da 
bacia para saber se os PMSB estão sendo feitos e se 
estão alinhados com o PDRH 

Andamento

1ª Reunião 
Extraordinári

a de 2022
20/4/2022

Solicitar os relatórios da INB (participação do 
CBH Grande) conforme solicitado pelos 
conselheiros Valnei e Edilberto

Encaminhamos ofício SEI ao CBH Grande manifestando 
apoio em todos os assuntos que disserem respeito à INB, 
para não haver duplicidade de solicitações, sendo que os 
interesses dos dois comitês são os mesmos. 
Encaminharam em 12.05.2022 a resposta da Ouvidoria da 
INB ao Ofício CBH Grande nº 93/2022, que solicita 
Atualizações sobre o Descomissionamento da INB - 
Unidade Caldas. O ofício será apresentado na próxima 
reunião do GD6. Foi apresentado na 2ª Reunião 
Extraordinária, do dia 02/06/2022.

Concluído

02/06/2022



Extraordinária, do dia 02/06/2022. 02/06/2022

1ª Reunião 
Extraordinári

a de 2022
20/4/2022 Alterações no Regimento Interno conforme a 

DN 69 

Marcamos uma reunião com a Diretoria e a Fabiana para 
fazer as alterações. A conselheira Ângela, que havia 
enviado a minuta com as alterações no ano passado 
também foi chamada para participar, mas não pôde. 
Participaram somente o Rogério e a Fabiana, que trouxe 
um quadro comparativo das alterações conforme a DN 69 
e o Regimento Interno vigente. Foram feitas as alterações 
e encaminhadas à Procuradoria Jurídica do IGAM que 
analisou, aprovou com algumas observações e será levada 
para aprovação na próxima reunião da Plenária. O prazo 
para envio ao IGAM é dia 22/06/2022 (330 dias a contar 
da publicação da DN69 que foi em 26/08/2021).  A 
plenária aprovou na 2ª Reunião Extraordinária de 
02/06/2022 e o Regimento Interno foi publicado no Portal 
dos Comitês: https://comites.igam.mg.gov.br/regimento-
interno-gd6

Concluído

02/06/2022

1ª Reunião 
Extraordinári

a de 2022
20/4/2022 Indicar alguém para ir nas reuniões do 

FMCBH em Taiobeiras dias 04 e 05/05/2022

Ninguém pôde ir presencialmente dada a distância de 
900km. Foi enviado um ofício para o FMCBH com a 
justificativa e resolveram transmitir a reunião ao vivo pelo 
YouTube. O presidente Rogério participou. 

Concluído

05/05/2022
1ª Reunião 

Extraordinári
a de 2022

20/4/2022
Indicar alguém para ir na reunião do CBH 
Grande em Ribeirão Preto no dia 10/05/2022

O conselheiro José Edilberto que faz parte do CBH Grande 
participou da reunião. A mesma foi transmitida ao vivo 
pelo YouTube e o presidente Rogério participou

Concluído
10/05/2022

1ª Reunião 
Extraordinári

a de 2022
20/4/2022 Prorrogação do mandato da diretoria
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